

令和4年

目黒区教育委員会

第33回定例会会議録

(令和4年10月11日開催)

第33回目黒区教育委員会定例会会議録

開催年月日 令和4年10月11日

開催場所 教育委員会室

出席委員	教育委員会教育長	関根義孝
	教育委員会教育長職務代行者	笹尾敦夫
	教育委員会委員	川嶋春奈
	教育委員会委員	片山 寛

出席職員	教育次長	谷合祐之
	教育政策課長	濱下正樹
	学校統合推進課長	関 真徳
	学校ICT課長	藤原康宏
	学校運営課長	香川知子
	学校施設計画課長	岡 英雄
	教育指導課長	寺尾千英
	教育支援課長	山内 孝
	統括指導主事	石邑由紀子
	統括指導主事	工藤邦彰
	生涯学習課長	高山和佳子
	八雲中央図書館長	伊藤信之

書記		田 渕 明 美
		森 高 健二郎

(議事日程)

日程第1	報告事項	令和4年第3回区議会定例会中の決算特別委員会での教育委員会に係る質問の答弁(要旨)について
日程第2	報告事項	令和4年度東京都児童・生徒体力・運動能力、生活・運動習慣等調査の結果について
日程第3	報告事項	ランランひろばにおける冬季利用時間延長の試行実施について
日程第4	報告事項	国内交流事業(角田市小学生受入)の中止について
日程第5	報告事項	区立学校等における新型コロナウイルス感染者の発生状況について
日程第6	報告事項	八雲中央図書館の臨時休館等及び目黒区めぐろ区民キャンパス付帯駐車場の臨時休業について
日程第7	報告事項	教育委員会名義の使用承認状況について

資料配布

- ・向原小建替NEWS (v o l . 0 4)
- ・向原小学校におけるプール整備の考え方について(案)(修正)
- ・貸室のあり方見直しの基本的な考え方について

(午前9時30分開会)

- 教育長 令和4年第33回目黒区教育委員会定例会を開会します。本日の欠席委員は松村委員です。欠席職員はいません。署名委員は、笹尾委員です。
- それでは、日程第1を議題とします。

(日程第1 令和4年第3回区議会定例会中の決算特別委員会での教育委員会に係る質問の答弁(要旨)について(報告事項))

- 教育政策課長 (資料により説明)
- 教育長 この件についてご質問等がありますか。
- 委員 18ページの議員の1問目の質問に関連して確認したいことがあります。以前の教育委員会で、6年生担任の教員が夏休み中に他区の副校長として転出する旨の報告があり、こうしたことは稀にあるとの説明を受け、その際は納得をしました。ただ、途中で担任を外れるに当たり、その教員が子どもたちに十分に話をする時間は設けられたのでしょうか。
- 教育指導課長 区立学校の高学年では、教科担任制をとっていることもあり、日頃から様々な教員と交流をする機会があります。また、学校側も複数の教員で学年全体を見ていくという体制をとっており、その学校の子どもたちと関わりがある教員が後任に入りますので、スムーズな学校運営が進められていると聞いています。
- 委員 スムーズな学校運営が進められていることは結構だと思いますが、副校長になった教員は、子どもたちと異動の件について話をする機会はなかったのでしょうか。
- 教育指導課長 年度替わりには離任式等がありますので、話す機会がありますが、このたびは夏季休業期間中で、異動の連絡も直前であったため、そういった機会がない中での異動となり、保護者や子どもたちにも、夏季休業明けに学校から伝える形となりました。その後、改めて挨拶の機会を設けたか否かについては、確認していないので、今後機会を捉え確認したいと思います。
- 委員 今のお話でよく分かりました。
- ところで、決算特別委員会のインターネット中継を見ての感想をお伝えします。教育指導課長が答弁する場面で、教育政策課長の陰になってしまい、教育政策課長が話をしているように

見えた点は気になりましたが、幹部職員が相談をしている場面では事務局のチームワークのよさが伺え、とてもよいと思いました。学校に相談しても解決しないことが生じた際は、教育委員会の対応となりますので、事務局の連携がとれていることを伺えるシーンを確認できたことはよかったです。

また、9月30日の教育長就任挨拶に関しては、3年間を振り返っての話や、自問自答している旨の話が印象に残りました。

○教育政策課長 委員会中の発言者の配信映像ですが、委員ご指摘の状況がありましたので、委員会中に後段の発言者が映るように前段着席者の座る位置を調整して対応したところです。

また、教育費に関する質疑があった際には、職員間で相談しながら対応するようにしていますが、今回は答弁のタイミングが少し遅れるなど反省点もありましたので、事務局内で連携を図り、質疑に対して速やかに答弁できるよう、今後も努めてまいります。

○教育長 その他ご質問等ありますか。  
特にないようですのでこの報告を受けました。  
次に日程第2を議題とします。

(日程第2 令和4年度東京都児童・生徒体力・運動能力、生活・運動習慣等調査の結果について(報告事項))

○教育指導課長 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等がありますか。

○委員 目黒区の子どもたちが東京都、全国平均を上回った結果を出せたことは素晴らしいと思います。この結果を出せた目黒区の特徴を、事務局ではどのように捉えていますか。

○教育指導課長 体力合計点が平均値より高い地域を調べますと、一番高い地域は「僻地」で、そこから順に「町村」や「中核都市」といった傾向にあることから、大都市において高い体力合計点を維持するのは難しい面があると捉えています。

目黒区の子どもたちのスポーツや運動に関わる比率について、質問紙調査では「全くしない」と答えた児童・生徒は1桁台と非常に少なく、大半の児童・生徒は「週に1、2回又は週3回以上スポーツや運動に関わっている」と回答しています。目黒区の子どもたちは、大都市の環境下においても、学校や習い事、

スポーツチーム等の様々な機会を捉えて、スポーツや運動に関わっており、子どもたち自身も運動をしていると自覚しているのが本区の特徴であると考えています。

○委員

データのまとめ方についての希望です。学年ごとの経年比較の資料はありますが、個人の経年比較のデータはありません。個人には「ここカラダシート」など、自己の体力の特徴等について記録するものもあると思いますので、報告資料の中に個人のサンプルとして、経年によりどれだけ体力が向上したかを示すデータも加えていただけると嬉しいです。

また、体力テストの項目の中に、シャトルランがあります。これは体力だけでなく、精神力も試されるテストの一つだと思いますが、このテストの数値が目黒区で高かったことは、とても喜ばしいことです。

最後に、東京都の中学校対抗の駅伝大会がありますが、その大会の中で目黒区が上位にいけないことを残念に思います。このような大会を一つの目標として、体力の向上に努めることも一つの手段ですので、検討していただきたいです。

○教育指導課長 本調査結果の報告については、今後はデータの示し方や考察を工夫していきます。

また、子ども一人ひとりが調査結果から自己の体力を視覚的に認識したり、主体的に目標を立て、運動することができるよう、個票の配付に加え、今年度から児童・生徒に貸与している学習用情報端末に個人の結果を入力するシートを作成し、経年比較できるようにしています。

本区の課題である持久力の向上については、例えば、特色ある体力向上のための「一校一取組」運動として、小学校では、持久走、ペースランニングに14校、長縄、短縄といった縄跳びを長く跳ぶことに19校、中学校では、ランニングや持久走に7校が取り組んでいるところです。

長距離を走る機会は環境的にも難しいところですが、このような取組を通して、子どもたちに体験させながら、確実に体力向上を図っています。

○教育長

その他ご質問等ありますか。

特にないようですのでこの報告を受けました。

次に日程第3を議題とします。

(日程第3 ランランひろばにおける冬季利用時間延長の試行実施について(報告事項))

○生涯学習課長 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等がありますか。

○委員 不動小学校と中根小学校で試行実施するとのことですが、保護者の中では学校により試行実施する時間帯が異なることに意見が出てくるのではないかと思います。教員の方に試行実施する旨をしっかりと周知していただきたいです。

○生涯学習課長 明日の文教・子ども委員会に報告後、小学校に、まず2校で試行実施を行い、その後、本格実施に向けて検討していくということを伝えていきます。

○教育長 その他ご質問等ありますか。

特にないようですので、この報告を受けました。

次に日程第4及び日程第5の2件につきましては、いずれも新型コロナウイルス感染症拡大防止対応に関する報告であり、関連していますので、一括して議題とします。なお、質疑も一括して行うこととします。

(日程第4 国内交流事業(角田市小学生受入)の中止について(報告事項))

(日程第5 区立学校等における新型コロナウイルス感染者の発生状況について(報告事項))

○生涯学習課長・学校運営課長 (資料により説明)

○教育長 これら2件についてご質問等がありますか。

○委員 角田市の国内交流事業が中止になるのは残念ですが、プライベートでの旅行は制限を緩和する方向に動いていると思いますので、感染防止に留意しながらプライベートで様々な地域に訪れていただきたいです。

今回、どのような経緯で中止となったのか、もう少し詳しく説明してください。

○生涯学習課長 委員ご指摘のとおり、全国的に旅行が緩和される傾向がある中で、今回も中止の決定となりました。受入れに関しては、目黒区内のご家庭の希望を募ってホームステイを行う形になりますが、年末年始を挟んだ先の状況が見通せないことや家庭内感

染や目黒区内の小学校・中学校でも学級閉鎖、学年閉鎖が続いている状況を鑑み、角田市の担当者とも協議したうえで、子どもたちの安全を第一に考え、旅行と同様の感覚で本事業を実施することはできないという結論に達したため、今回の判断に至った次第です。

交流を継続していきたいという思いは双方同じですので、感染状況が収まった後、通常の形に戻すための検討をしている状況です。

- 教育長            その他ご質問等ありますか。  
                         特にないようですので、これら2件の報告を受けました。  
                         次に日程第6を議題とします。

(日程第6            八雲中央図書館の臨時休館等及び目黒区めぐろ区民キャンパス付帯駐車場の臨時休業について(報告事項))

- 八雲中央図書館長    (資料により説明)
- 教育長            この件についてご質問等はありませんか。
- 教育長            項番1の(1)のイの開館日についてですが、八雲中央図書館と大橋図書館は通常開館で、ほかの6館は臨時開館という扱いになることについて、詳しい説明をお願いします。
- 八雲中央図書館長    ご指摘の6館は、休館日である月曜日が国民の祝日に関する法律に定める休日に当たるときは、その翌日以降直近の休日でない日を休館日とすることとなっています。
- したがって、本来、祝日の1月9日月曜日が開館日、10日火曜日が休館日となるところですが、10日からシステムが稼働しますので、この6館は9日を臨時休館とし、10日を臨時開館とするものです。

- 教育長            その他ご質問等ありますか。  
                         特にないようですのでこの報告を受けました。  
                         次に日程第7を議題とします。

(日程第7            教育委員会名義の使用承認状況について(報告事項))

- 教育政策課長・教育指導課長・生涯学習課長    (資料により説明)
- 教育長            この件についてご質問等はありませんか。  
                         特にないようですのでこの報告を受けました。

- 資料配布
- ・向原小建替NEWS（v o l . 0 4）
  - ・向原小学校におけるプール整備の考え方について（案）（修正）
  - ・貸室のあり方見直しの基本的な考え方について

○教育長            その他にかありますか。  
                      以上で本日の定例会を閉会します。

（午前10時35分閉会）